

# EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIÓDICO PARA TODOS.

Precio: cuatro reales al mes.



SEGUNDO ANIVERSARIO

DEL SEÑOR

**D. JOSÉ NOGUERA DIAZ**

QUE FALLECIÓ EL DÍA NUEVE DE MAYO DE 1891

R. I. P.

**En sufragio de su alma estará hoy martes, 9 del corriente, la Vela y Alumbrado á Jesús Sacramentado y se dirán todas las misas que se celebren, desde el alba hasta la un<sup>a</sup>, en la iglesia parroquial de San Nicolás.**

**Todos los Sres. Sacerdotes que quieran celebrar en este día, en dicha iglesia, y apliquen el santo sacrificio en sufragio del finado, recibirán el debido estipendio.**

*Después de la Reserva se cantará un solemne Responso.*

*Su viuda D.<sup>a</sup> Antonia Borja, suplica á los amigos del finado y suyos, que asistan á alguno de dichos actos religiosos y rueguen á Dios por su eterno descanso, por cuyo favor les anticipa las más expresivas gracias.*

*Murcia 9 de Mayo de 1893.*

El Excmo. Sr. D. Tomás Bryan y Livermoore, Obispo de esta Diócesis, se ha dignado conceder 40 días de indulgencias á todos los fieles, por cada misa que oyeren, sagrada comunión que aplicaren, tercio de Rosario que rezaren, ú otra oqualquier obra de piedad ó caridad que se haga, aplicándola por el eterno descanso del alma del finado.



LO DEL DIA

El domingo hizo un día magnífico y se cumplió en él todo el programa de juntas y de reuniones, como en el texto del periódico va reseñado. Hubo animación y discusión en todas partes, pero sin nota discordante que echara á perder el concierto general.

En resumen: en el ayuntamiento se acordó exceptuar el extrarradio del arrendamiento en lo tocante á consumos. Las dos reuniones del teatro fueron como preparatorias, así para los jóvenes como para los que intentaron acordar algo contra los planes del Sr. Gamazo.

Los paseos, los cafés y el teatro por la noche, muy favorecidos.

De nueve á diez de la noche había la mar de gente alegre por esas calles, demasiado alegres algunos, por haberse excedido en la bebida. ¿Como está tan barato el vinillo? ¿Pero por qué han de beber mas de lo que necesitan?

«A pesar de todo, no tenemos noticia de que ocurriera nada lamentable.

De política.

Se espera la ley ó el decreto aplazando las elecciones municipales; en lo cual ya no cabe duda, puesto que el Sr. Sagasta ha declarado en el parlamento que el gobierno está decidido á dilatar dicha elección.

Lo de Cuba ha terminado felizmente y de veras, no como otras veces, que las partidas de insurrectos renacían de las colas, como la solitaria.

En la política general no hay de saliente mas que la actitud de los republicanos coaligados, contra el proyecto de aplazamiento de las elecciones.

Lo que á toda la nación interesa es la discusión de los presupuestos, en la cual se han de evidenciar los planes del Sr. Gamazo y las reformas del general Lopez Dominguez.

LA CUESTION CONSUMOS

El domingo á las 10 de la mañana se reunieron en el ayuntamiento, bajo la presidencia del Sr. Alcalde, los concejales y contribuyentes asociados para acordar el medio de hacer efectivo el encabezamiento de consumos en los tres años económicos siguientes al que finaliza en 30 de Junio próximo.

Por el informe de la Comisión de Hacienda y por su presidente Sr. Escribano, la asamblea pudo conocer el resultado poco ó nada beneficioso que en años anteriores obtuvo el ayuntamiento administrando el extrarradio, y el perjuicio que en cambio se irrogó á los contribuyentes de varios partidos cuando se concertaron estos y les imponían las *concertadores* casi el doble de la cuota que asignaba el ayuntamiento. El Sr. Escribano se manifestó pesimista en cuanto á que el ayuntamiento pudiera tampoco ahora recaudar el cupo del extrarradio é hizo consideraciones acerca de la angustiosa situación en que quedaría la corporación privada de un ingreso como ese. Añadió que podía beneficiarse algo á la par del extrarradio, sin renunciar al arriendo, rebajando algo el impuesto sobre los artículos de recova.

Después habló el Sr. Galvez oponiéndose al arriendo del extrarradio,

fundándose en razones de equidad y hasta de humanidad.

El Sr. Moreno Lopez hizo después una calurosa impugnación al dictamen de la comisión de Hacienda, en todos sus extremos y sostuvo que el precedente de que otros ayuntamientos no hayan recaudado debidamente los reportes del extrarradio, no acusaba otra cosa que la pésima administración que se ha hecho y el haber tenido muchas veces los alcaldes como arma política el recurso de dejar de cobrar á cambio de votos, como de rumer público se dice. Recordó las constantes quejas y lamentaciones que estos últimos años venían haciendo al ayuntamiento los huertanos contra los abusos y vejámenes del arriendo, hasta el punto de provocar cuestiones de orden público; y recordó asimismo la actitud de los concejales de la minoría republicana, en el pasado verano, pidiendo que cesase el arriendo aun á trueque de una fuerte indemnización á la empresa, aunque no tanto como la que esta exigía é hizo que el asunto se aplazase hasta este momento. De pasada el Sr. Moreno eligió las patrióticas disposiciones que manifestó el entonces dignísimo alcalde señor Baquero, para favorecer al extrarradio.

Finalmente, el Sr. Moreno, sostuvo que el ayuntamiento, tiene medios para cobrar la cantidad que se señala al extrarradio, sin apelar á los medios exageradamente violentos á que apelan las empresas, atentas antes á su negocio que á las lamentaciones del contribuyente, y que al efecto el ayuntamiento debería nombrar una comisión de consumos, formada por concejales de distintos partidos políticos, que interviniera en todos los asuntos relacionados con la administración del impuesto.

El Sr. Blanco se manifestó partidario de que se arrendase el extrarradio, porque contra el criterio del Sr. Moreno, los números que aparecen en el informe de la comisión, manifiestan la imposibilidad de que el ayuntamiento recaude lo que debe recaudar en esa zona del término municipal.

El Sr. Salmoron habló para adherirse á lo dicho por el Sr. Moreno, consecuente con el criterio que sostuvo cuando se hizo el arriendo actual. Y en cuanto á los temores de que el ayuntamiento no recaude lo que asigne al extrarradio, los combatió con ejemplos oportunos.

Después rectificaron varias veces los señores antes citados, hizo algunas observaciones el Sr. Cayuela, y por último se acordó votar, no sin antes decir algunas palabras el Sr. Guirao á través de las cuales se adivinaba á cuál de las dos tendencias se inclinaria en la votación.

Los concurrentes á la sesión fueron:

ASOCIADOS: Sr. s. Lopez Guillen (D. José María), Clemares (D. L.), Palazon, Garcia (D. Angel), Almazan, Salmoron, Espinosa (D. Juan Manuel), Zamora, Tortosa (D. A.), Sierra (D. R.), Zuñer, Garcia Sanchez, Parra Palarea, Martinez (don Luis), Parra Garcia, Diez (D. Florencio) y Romero Sainz.

AYUNTAMIENTO: Sres. Alcalde don Ricardo Guirao, Clavijo, Clemares, Cayuela, Escribano, Ibañez Garcia,

Blanco, Montesinos, Frutos, Aleman, Costa, Maero, Galvez, Cano, Fayren y Moreno.

Sumetido á votación si el arriendo de consumos se hacia por la totalidad del casco, radio y extrarradio, ó si se hacia parcial, eliminando el extrarradio, dió el resultado siguiente:

Por el arriendo total: Sres. Clavijo, Clemares, Cayuela, Escribano, Ibañez Carrillo, Ibañez Garcia, Blanco, Costa, Cano, Sierra, Clemares (don L.), Garcia Sanchez, Parra (D. Angel) y Martinez (D. Luis).—Total, 14.

Porque no se arriende el extrarradio: Sres. Lopez Guillen, Palazon, Garcia (D. Angel), Almazan, Salmoron, Espinosa, Zamora, Tortosa, Parra (D. Simon), Zuñer, Diez, Romero Sainz, Montesinos, Frutos, Aleman, Maero, Moreno, Fayren, Galvez y el Sr. Alcalde.—Total, 20.

El acuerdo, por tanto, fué que no se subaste el extrarradio.

CONTRA LOS DECRETOS DE GAMAZO

A las 4 de la tarde se celebró en el salen de baile del teatro la reunion de periodistas á que convocó el director de nuestro estimado colega «El Independiente» para protestar de los decretos del ministro de Hacienda.

Además de los directores y representantes de la mayoría de los periódicos locales, asistió un regular concurso de gente, entre la que figuraban muchos de los jóvenes republicanos que habian asistido á la anterior reunion política.

El Sr. Arques explicó el objeto de la reunion y sin que le doliesen prendas explicó por qué siendo monárquico y director de un periódico liberal disienta de los proyectos del ministro de Hacienda y habia promovido aquella reunion.

Algunos jóvenes no estuvieron conformes con ciertas apreciaciones que el Sr. Arques hizo en su discurso, por considerar que en ellas no se hacia justicia á los que no son monárquicos y protestaron fuertemente, retirándose del local.

El Sr. Moreno (D. Serafin) reprodujo á algunos de los muy atinados razonamientos que contra los proyectos del Sr. Gamazo, viene publicando «El Independiente», siendo escuchado con mucho gusto por la concurrencia.

Después emitieron su opinion los Sres. D. Andrés Blanco, representante al fide «La Enseñanza Católica», que estuvo muy patriótico; Tolosa Hernandez, que invitado á hablar por «Las Provincias», dijo que ya se conocia la opinion de este periódico, por lo que dicho tiene repetidas veces sobre el particular; Bautista Monserrat, director de «El Pueblo», que achacó el mal que era objeto de todas estas lamentaciones, no al señor Gamazo, que era uno de tantos, sino al sistema de gobierno que nos regia que no puede dar otros frutos; Almazan para mostrarse dispuesto á coadyuvar á aquello que, sin significar una oposicion abierta al gobierno, puede redundar en beneficio del país contribuyente.

El Sr. Ardieta, representante de «El Federal», cuya opinion manifestaron los congregados deseos de conocer, dijo que no podia detener á estos deseos por hallarse atónico.

Antes de esto se leyeron cartas de

adhesion al pensamiento de los periódicos «El Diario de Avisos» de Lorca y «El Orden» de Cieza.

El acuerdo, oidos los distintos pareceres que allí se expusieron, fué reunirse nuevamente el domingo próximo á las 10 de la mañana, en el mismo local, procurando que en la reunion tengan su representacion los contribuyentes, para en definitiva elegir la forma de hacer la protesta y desde luego hacerla.

Los representantes de «El Noticiero» y EL DIARIO llegaron cuando la reunion estaba próxima á terminar, en la creencia de que esta se prolongaria más, y no expusieron su parecer por esta causa y porque además desconocian las manifestaciones hechas por sus compañeros los principales promovedores de esta reunion.

TEATRO.

Uno de los mejores dramas del teatro antiguo, «La Vida es sueño», y uno de los mejores del moderno repertorio «El Gran Galeoto» han sido las obras representadas en Roma el sábado y domingo últimos. En la primera ha saboreado el público nuevamente las infinitas bellezas de los versos inmortales del inmortal Calderon; y en la segunda ha sentido una vez mas el arrebatador entusiasmo que siempre le produce la obra mas admirada del incomparable Echegaray.

«La vida es sueño» fué interpretada con mucho acierto, distinguiéndose, como siempre, la Srta. Cobaña y los Sres. Calvo y Gimenez. Las decoraciones nuevas, de D. Amio Fernandez, con que fué presentada la obra, son preciosas y merecieron del público los aplausos y las alabanzas que han alcanzado todas las decoraciones que en esta temporada se han presentado, de tan distinguido artista.

«El Gran Galeoto» representado ante una numerosísima concurrencia, obtuvo una buena ejecución por parte de la Srta. Cobaña, que hizo admirablemente la Teodora; el señor Calvo, que en las principales escenas del drama, en su papel de Ernesto, fué interrumpido por los aplausos del público; el Sr. Gimenez que con su probado talento caracterizó el D. Julian y el Sr. Bello, que con gran discrecion representó el Pepito.

Al final de todos los actos fueron llamados á escena los actores.

Para fin de fiesta se representó la graciosa pieza titulada «Lanceros» con la que se despidió del público el Sr. Diaz, que como siempre hizo las delicias del público y fué muy aplaudido.

La funcion de anoche fué la última de esta temporada teatral que ha sido agradabilísima para el público y para la empresa Calvo Gimenez, de positivos resultados.

Los artistas de esta compañía guardarán seguramente por mucho tiempo gratos recuerdos del público de Murcia, que les ha dispensado todas las atenciones que merecen; y el público de Murcia no olvidará tampoco fácilmente una campaña teatral tan brillante, y esperará con verdadera ansiedad nueva ocasion de ver en nuestra escena á la Srta. Cobaña,



artista distinguida que por su talento y su belleza es merecedora de las simpatías que se ha conquistado en nuestra ciudad y de los aplausos que ha conseguido en este teatro y los Sres. D. Ricardo Calvo y D. Donato Gimenez, que desde hace mucho tiempo son aquí conocidos y se les estima como actores en lo mucho que valen.

A estos y á los demás apreciables artistas de la compañía que ha dejado de actuar en el teatro, les deseamos muchas prosperidades y muchos triunfos verdaderos en su carrera; y que en todas partes consigan alcanzar el aplauso y la estimación correspondientes á sus méritos artísticos.

LA JUVENTUD REPUBLICANA.

A las tres de la tarde se reunieron en uno de los salones bajos del teatro buen número de jóvenes, congregados con objeto de organizar un nuevo grupo político con el título de «Juventud Republicana.»

Sobre las bases, línea de conducta y fines de esta agrupación hablaron los Sres. García Navarro, Perez y Bautista Monserrat, que fueron muy aplaudidos por su elocuencia y entusiasta defensa del credo republicano.

El acuerdo fué reunirse nuevamente el domingo próximo á la misma hora para constituirse definitivamente y nombrar la directiva.

Como delegado del gobernador asistió al acto el jefe de vigilancia Sr. Iriarte.

LA PROVINCIA.

CARTAGENA.

Dice «El Mediterraneo»:

Nuestra redacción parece un jubileo con motivo de estar expuesto en ella el magnífico cartel anunciador de las corridas de toros, que se verificarán los días 5 y 6 de Agosto en esta ciudad.

Todos, absolutamente, hacen grandes elogios de su mérito artístico, y todos tributan grandes aplausos al inteligente y activo empresario señor Aracil, por su desinterés y munificencia en presentar con el mayor brillo y esplendor la fiesta nacional.

LA UNION.

El párroco de esta villa D. Antonio Sanchez Navarro, se encuentra atacado de unos fuertes dolores reumáticos.

Celebraremos su pronto y total alivio.

—El lunes próximo, visitará nuestro pueblo el prelado de la diócesis D. Tomás Bryan y Livermore, con objeto de consagrar la capilla del Hospital.

Se dice que las hermanas de la Caridad acompañarán al señor obispo, quedándose en el Hospital ya de hecho.

Al reverendo prelado se le prepara un suntuoso recibimiento.

CARAVACA.

La semana como de fiestas, ha sido alegre y divertida para este vecindario, que con gran entusiasmo y veneración consagra estos días á su querida Patrona.

Entrada de la banda de niños hospicianos de Murcia, colecta por la carrera con asistencia de gigantes, españoles y cabezados, procesiones solemnes, baños de agua y vino, fue-

gos artificiales, simulacro de batallas, conciertos musicales, corrida de toros, funciones lírico-dramáticas; á todo esto se ha reducido el programa de las fiestas.

Los espectáculos públicos no han dejado satisfechos á los concurrentes.

La corrida de Toros, ha sido excelente para los fondos de la Comisión de Festejos de la Virgen del Carmen, que constituyó la empresa; no así para el público que llenó casi por completo nuestro ruinoso circo taurino.

La compañía lírico dramática del Sr. Jurdao, no responde á las exigencias del público.

En el real de la feria, gran animación y extraordinaria concurrencia.

Magníficos conciertos musicales por nuestra banda municipal y la de Beneficencia de Murcia. Como despedida tocaron juntas y bajo la dirección de D. Francisco Fresneda, anteayer tarde un escogido repertorio, que aplaudió frenéticamente el público. ¡Lástima que las dimensiones del tablado no permitieran colocarse en él los 108 músicos que componían la banda, con lo cual hubiera lucido mucho mas dicho grandioso concierto.

Del resultado práctico de la feria, se quejan todos del poco dinero que en ella ha circulado.

—Los Sres. D. Antonio Garcia Alix y D. Angel Aznar, diputado por esta circunscripción el primero y por Lorca el segundo, han mandado á la comisión de festejos de la Stma. Cruz, la cantidad de 50 pesetas cada uno.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 7 de Mayo 1893.

Sr. Director del DIARIO:

El tiempo que ahora hace, dicen las personas mayores, es el del Madrid antiguo, el de nuestra juventud, cuando se ponía á los niños de corto el día de San José, se estrenaba la ropa de verano el día 2 de Mayo y estábamos por San Isidro en pleno estío.

Lo que pasaba estos últimos años era un absurdo: habia que bajar con capa á la Pradera el día del santo, y las mozas de rumbo tenían que envolverse en el pañuelo alombrado para ir á la verbena de San Antonio.

Tenemos, pues, que el tiempo clásico madrileño es el que disfrutamos ahora, y que lo demás eran anomalías.

—Hoy no se celebrará Consejo de ministros, por tener que asistir éstos al acto de inauguración de la Bolsa de Comercio. El Consejo se verificará probablemente mañana, después de la sesión del Congreso.

—Por el ministerio de la Gobernación se han repartido hoy á los diputados de la mayoría las candidaturas para la elección definitiva de la Mesa del Congreso, figurando en ellas todos los individuos que ahora la componen.

Para la comisión de presupuestos tiene el Sr. Gamazo una lista con más de cincuenta nombres, en la que figuran representantes de todos los grupos de la Cámara.

—El Sr. Menendez Pelayo dió anoche en el Ateneo, ante un público selecto, su anunciada conferencia acerca de «El canciller Pedro Lopez de Añel», que fué notableísima.

El orador examinó la personalidad del canciller de Castilla con Enrique III, como historiador y como filósofo principalmente, haciendo resaltar las muy loables condiciones que le distinguían en este orden de facultades, sin dejar por ello de mostrar envidiables aptitudes como político, como hombre de guerra, como consejero prudente y previsor de D. Juan I, como espíritu perspicaz de observación y como inspirado poeta de su tiempo.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.

San Gregorio Nacianceno ob. y dr. y la Traslacion de San Nicolás de Bari arz.

VELA Y ALUMBRADO

Está hoy en las iglesias de San Pedro y San Nicolás.

En la primera, por D. Gregorio Meseguer Alarcon y sus hijos.

Y en la segunda por D. José No-guera Diaz.

—El devoto novenario que la comunidad de religiosas de Santa Ana consagra á San Pascual Bailon, dará principio hoy martes 9 del presente mes de Mayo á las 5 y media de la tarde. El día 17, propio del santo, habrá misa solemne á las 9 y en ella sermón á cargo del beneficiado de esta Santa Iglesia Catedral D. Ricardo Belmonte y Toboso. El día 17 estará la Vela y Alumbrado.

Observaciones Meteorológicas

DEL DIA 8.

Temperatura.

A las 8 de la mañana: 17 grados y 8 décimas.

A las tres de la tarde: 26 grados y 4 décimas.

Temperatura mínima, 13 y 0 décimas, al aire libre y bajo techado; temperatura del suelo, por la noche, 11 grados y 8 décimas.

Temperatura máxima al aire, 30 grados y 2 décimas; idem al sol, 34 y 5 décimas.

Viento.—Por la mañana, á las 8, brisa de S. O.

Por la tarde á las tres, viento flojo de S.E.

Cielo: Por la mañana, nebuloso, cirro cúmulos del S.O.

Por la tarde, despejado; cúmulos lejanos al O.

Evaporación, 6 mm.

Humedad á las ocho de la mañana, 85 grados.

Idem á las tres de la tarde, 53.

Presión: á las 8 de la mañana, 756'0 mm.

Por la tarde á las 3, 753'5 mm.

Accidentes: Niebla.

NOTICIAS LOCALES

MÁS SOBRE LO MISMO.—Las 100 pesetas de que hablamos en nuestro número anterior, tomadas en concepto de donativo particular hecho á la Casa de Misericordia, procedían de los billetes de andén de las estaciones del ferro-carril, cuyo importe se distribuye entre los establecimientos benéficos de España. La Superiora recibió esta cantidad de manos de la autoridad á quien la Compañía hace el envío, sin dar al acto el carácter de ingreso oficial. De igual modo y á la misma Superiora se entregaron las 514 pesetas, divisor de las tres quintas partes de lo recaudado por bulas de la Sta. Cruzada. No es extraño

porque dicha hermana de la Caridad no haya ingresado en Caja estas partidas, sino que las haya aplicado directamente, que es lo que debe hacer con los donativos particulares, y como tales los recibió. Si son oficiales, que la Diputación lo dilucide, no con la Superiora, sino con las autoridades que los entrega con el carácter de donativos no oficiales. Del de las 100 pesetas no ha hecho ingreso la Superiora, pero ha rendido cuenta, que hemos visto.

Con el nombre de «El Sacramento» se abrió el primero de este mes un colegio para niñas y señoritas, en la calle de la Sociedad, núm. 1, bajo la dirección de la ilustrada profesora D.ª Carmen Yarza Rogel.

Se ha dejado sin efecto el nombramiento de D. Fermín Estevez, para el cargo de Secretario de esta Delegación de Hacienda, habiendo sido nombrado para ocupar este destino D. Luis Orquide, oficial de la Administración de Contribuciones de Ciudad Real.

Por la junta de clases pasivas le ha sido concedida la pensión de 273'75 pesetas anuales á D.ª Maria Tomasa Pizarro Chacon, viuda del empleado del Arsenal de Cartagena, D. Miguel Ramos. Esta pensión se abonará por la Delegación de Hacienda de esta provincia.

Hasta el día 15 de este mes, no celebrará sesión la comisión provincial, para despachar los asuntos pendientes.

Ayer se comunicó por el ayuntamiento á la Diputación, el acuerdo referente á que por la corporación provincial se disponga inmediatamente la limpieza, tantas veces solicitada, de las anguilillas que vierten al río las aguas sucias del Hospital; que despiden olores malsanos, que constituyen un verdadero peligro para la salud pública.

Para pago de atenciones de Fomento y Marina se recibieron ayer libramientos en la Delegación de Hacienda por valor de mas de 20.000 pesetas.

Anteanoche fueron conducidos á la corrección por agentes de vigilancia dos sujetos que estaban embriagados y blasfemando públicamente.

En la noche del sábado, á las diez y media, se declaró un incendio en la casa escuela de niñas de Benisjan, siendo extinguido á la hora próximamente con el eficaz auxilio de la guardia civil y algunos vecinos. El incendio, que fué casual, produjo pérdidas materiales por valor de unas 250 pesetas.

Se ha abierto el pago del tercer trimestre de este año á los maestros de primera enseñanza de Archena.

Para esta mañana á las once está citada nuevamente la Junta municipal de Beneficencia y Sanidad con objeto de despachar varios asuntos de interés.

BANCO DE ESPAÑA.—Murcia.—Desde el próximo miércoles, diez del corriente, las horas de despacho en las oficinas de esta sucursal, serán de nueve de la mañana á una de la tarde para las operaciones de banca y para el servicio de tesorerías del Estado desde las ocho de la mañana, para los ingresos, y desde las nueve pa-



ra los pagos hasta la una de la tarde.  
Murcia 8 de Mayo de 1993.—El Secretario, *Joaquín Pérez*.

El «Boletín oficial» de ayer, contiene:

Decreto de convocatoria para las elecciones municipales, que ya se había publicado, y se reproduce para subsanar ciertos errores que se cometieron en su primera publicación.

Edictos del arriendo de consumos de Lorca, sobre quedar abierta la recaudación del impuesto que deben satisfacer los vecinos del extrarradio de aquella ciudad.

El distinguido actor D. Ricardo Calvo ha recibido de los señores don Fulgencio Fuster y D. Carlos Orduña dos bonitos regalos, consistente el del primero en un cuadro representando un paisaje, pintado por el mismo Sr. Fuster, y el del segundo en un par de figuras de bronce.

Dentro de breves días saldrá para Torreveja, con el objeto de dar allí unas cuantas novilladas, la pequeña cuadrilla de arrojados y diestros aficionados de esta localidad, para mostrar la destreza y arrojo relativamente a su edad. Según los que los han visto ensayar en esta, prometen tanto estos chicos, que acompañándoles la fortuna llegarán a ganar honra y provecho en el toreo.

Esta pequeña cuadrilla va representada por el Sr. D. Andrés Acosta y Serrano.

El domingo se hicieron 41 imposiciones en la Caja de Ahorros del Círculo de Obreros, cuatro de nuevos imponentes, importantes todas ellas 148 pesetas 25 céntimos.

Nuestro amigo el Sr. D. José Esteve está resuelto a hacer dimisión de los cargos políticos que ostenta, dejando la jefatura del partido fusionista y retirándose a la vida privada y al ejercicio exclusivo de su profesión.

Los juicios celebrados ayer en las dos secciones de esta audiencia, no tuvieron interés alguno.

Hoy en la sección primera, se verá una causa del juzgado de San Juan, contra Diego Martínez y otro, por disparo y lesiones y de cuya defensa están encargados los Sres. Miñano y Godínez.

En la sección segunda, se verá una causa del juzgado de La Unión, contra José y Antonio Alcaraz, por lesiones, siendo defensor D. Mariano Poveda.

En el teatro de Alcantarilla, y con un lleno completo, se representó anoche el drama de Echegaray «La peste de Otranto», por la compañía que dirige el Sr. Lemos, el cual desempeñó con gran acierto el papel de Roberto.

En la ejecución, que fué muy esmerada por parte de todos los artistas, se distinguieron notablemente, el galán joven Sr. Fernández, que estuvo felicísimo, y la linda y discreta actriz Srta. Luisa Jordan de Irene, que cosecharon muchos y merecidos aplausos.

El jueves en la noche, día de la Ascensión, se representará en dicho teatro el magnífico drama «Vida alegre y muerte triste», por la misma compañía.

El domingo viajaron a esta ciudad gran número de colonos de Librilla, de los más perjudicados con la última

tormenta de piedra que ha descargado sobre aquellos campos, y visitaron al Sr. Gobernador, solicitando su apoyo para que por el gobierno se destine alguna cantidad del fondo de calamidades para reparar en lo posible las pérdidas que ha experimentado aquel pueblo.

El Sr. Gobernador recibió muy cariñosamente a los colonos y les manifestó que remitiría informado favorablemente al ministro el escrito que con el objeto ya citado deben redactar.

Los republicanos de Fortuna, celebraron el domingo en la tarde un meeting, en el que reinó el mayor orden.

En la sección de Fomento se ha recibido el título de Licenciado en Derecho, a favor de D. Juan Vicente Martínez López.

Anteanoche, cerca de las once, se promovió una riña en la calle Nueva de S. Agustín, entre varios jóvenes, quedando heridos José María Sánchez, en la mano izquierda, con arma blanca, y Antonio López Hernández, en la cabeza, de un disparo. Por agentes del municipio fueron trasladados los heridos al hospital y la vigilancia detuvo a los agresores José Leva Guirao (a) Longaniza y José María Sales.

Dice nuestro colega «Las Provincias», con motivo de la subasta de las listas electorales, que la comisión provincial resolverá ahora sobre la validez del contrato para la impresión del «Boletín oficial». Por nuestra parte nos tiene sin cuidado que la comisión resuelva lo que guste, pero hemos de consignar dos cosas: primera, que quien más beneficios ha tenido con el contrato vigente para la impresión del «Boletín oficial», ha sido la Diputación; y segunda, que nunca nos podía parecer equitativo que se obligue al editor del «Boletín» y por el contrato de este, a un trabajo como el de las listas, que vale mucho más que «El Boletín»; pues cuando el coste de la impresión de este no pasa de 3.000 pesetas, para las listas electorales ha presupuestado la Diputación 15.000.

Y además, sabido es que el trabajo farragoso de las listas como actualmente se hace, procede de disposiciones legales posteriores al primitivo contrato del «Boletín oficial».

El precio del capillo, por ahora, es el de nueve duros la arroba, precio muy aceptable y beneficioso para los labradores. En cambio el de la hijuela es bastante bajo.

Ayer salió el Itmo. Sr. Obispo para La Unión, con objeto de bendecir el nuevo hospital de aquella villa.

Como era de presumir, el domingo no pudo constituirse por falta de número la Junta municipal del Censo que ha de hacer el nombramiento de interventores para la elección de concejales. Para esta mañana se ha convocado nuevamente a dicha junta.

Los jurados designados por la suerte, para funcionar en los juicios que se verificarán en esta audiencia provincial en el segundo cuatrimestre del corriente año, son los siguientes:

*Juzgado de Murcia*—Cabezas de familia.—D. Antonio Avilés Rocamora, D. Antonio Aroca Rodríguez, D. Rafael López Cabezuolo, D. Gaspar Sainz, D. Francisco Narbona,

D. Jesualdo Piñeiro, D. Enrique Sánchez Puertas, D. José Antonio Clars, D. José Caldrán Cayuela, don Salvador Meseguer, D. Antonio García Padilla, D. Mariano Belmonte, D. German Mauricio Ramos, D. Luis Marco Ramos de Padilla, D. Juan Vela Mas, D. Diego Aleman Rosique, D. Antonio García Navarro, D. Ángel Selquer Abela, D. Lorenzo Nuñez Martínez, y D. Antonio Meseguer Marín.

*Capacidades*.—D. José Calvo García, D. Manuel López Gómez, don Eduardo Fernández Trujillo, don Francisco Pato Quintana, D. Dionisio Alcázar Zamorano, D. Emilio Meseguer Albaladejo, D. Eduardo Pardo Moreno, D. Mariano Rizo Balalobre, D. Mariano Fayren Díaz, don Demetrio Poveda, D. Manuel Martínez Bernal, D. Francisco Lorenzo Martínez, D. Lorenzo Sánchez Cayuela, D. Joaquín González Martínez, D. Antonio Morales Rocamora, y D. José Casto Serrano Velez.

*Supernumerarios*.—Cabezas de familia.—D. Ángel García Sánchez, D. Juan Ayala, D. José Costa Fernández, y D. Federico Martínez Terol.

*Capacidades*.—D. Francisco Gómez García y D. Pedro Caldrán Martínez.

El número de «La Última Moda» que recibimos el domingo, contiene varios modelos de trajes de señoras y señoritas y tres de niñas, tres modelos de peinados, un precioso figurín iluminado, un pliego de dibujos para bordar y la primera página de un curso teórico-práctico sobre el bordado oriental.

Se suscribe y se venden números sueltos a un real, en la imprenta de este periódico.

Se han recibido ejemplares del número anterior 278.

Mañana a las nueve de la misma tendrá lugar en la iglesia de Capuchinas la solemne bendición y colocación en sus altares, de las preciosas imágenes de los Sagrados Corazones, de Jesús y María, espléndido donativo de la Excm. Sra. D.<sup>a</sup> Concepción Musso de Moreno, celebrándose acto continuo el santo sacrificio de la misa en sufragio de su difunto esposo (que en paz descansen.)

DESDE DOS PESETAS para en adelante, tiene el Gran Barato de pañería Villa del Thader una buena colección de lanas, y muy bonitas. Plaza de San Bartolomé, frente al Hotel Central.

CAPÉ DEL SIGLO.—Helados para hoy: Copa de mantecado y fresa, 35 céntimos. Vaso de horchata ó limón, 25 céntimos.

RESTAURANT DEL COMERCIO, Trapería, 32.—Helados para hoy: Mantecado a la Reina, espuma de fresa a 25 céntimos.

Barquillos rellenos a 40 céntimos.

LA LIRA.—Confitería de moda. Plaza de S. Bartolomé. *Postre del día*: Merengues de fresa, una peseta docena. Tortas de manteca hojaldradas, se venden calientes. Tortada por trozos.

Se sirve chocolates superior con bollo a 30 céntimos.

ESCRIBIENTE.—Un joven que ha estado bastante tiempo con un abogado, desea colocarse de escribiente en cualquier casa de comercio, despacho de abogado, ó casa particular; Se dará razón

en la imprenta de este periódico, y en el Hospedaje de la Purísima. 3-1

PIANO.—Se vende uno nuevo, oblicuo, del núm. 6. Darán razón calle de San Pedro, núm. 15, casa de D. Juan Diego Manresa.

ACADEMIA ESPECIAL de Teneduría de libros por partida doble, método Bonel, adoptado por todos los principales Bancos y casas de comercio. Enseñanza general de dibujo Lineal elemental y aplicado, Topográfico, de Adorno, de Figura, Antiguo y Paisaje. Clase de letra Inglesa, Redonda, Gótica y de Adorno. Val de San Antolín, 82, segundo. 6-1-P

## Subasta de fincas

al contado ó a plazos.

Por urgir la venta para ausentarse el dueño, se subastarán el 15 de Mayo, a bajos tipos, ante el notario Sr. Lafuente, la casa calle de Pascual (antes Contraste) número 5; una fila de casitas y una tierra linderas del Malecón en la Sarten y otro trozo pequeño, atravesado por la vía junto a Nonduermas.

En la notaría, Trinquete, 7, se hallan de manifiesto títulos y pliego de condiciones. 12-6

## CHARADA.

SOLUCION A LA ANTERIOR: *Arrecife*.

OTRA

En «segunda primera», como es ciudad del sol, cuando llega el verano se abrasan de «una-dos.»

## Telegramas.

Madrid 8, (11 y 50 n.)

En el Consejo de las nueve de mañana se aprobaron los presupuestos con un superavit de cerca de cuatro millones.

A las diez de la noche volvieron reunirse los ministros y siguen reunidos.

Los huelguistas de Burdeos piden 60 céntimos por cada hora de trabajo.

Desmentidos los rumores de la dimisión de Montero Rios.

En el Senado incidente sobre el suplicatorio de Bosch. Este dijo que quería se discutiera públicamente para probar al país que solo se trata de una baja intriga política.

Se aprobó el mensaje.

En el Congreso gran animación.

Se constituyó el Congreso eligiéndose la misma mesa que había.

En el discurso del presidente dijo que los carlistas prometieron y que los republicanos unos juraron y otros prometieron.

Dualde pronunció un discurso discreto para protestar del juramento.

Mella estuvo elocuente y protestó también, diciendo que no podían jurar y cumplir la constitución que establece la libertad de cultos, ni acatar la monarquía que arranca de un hecho tiránico de Fernando VII cuando abolió la ley sálica.

Rumores en la mayoría.

Aprobación en los republicanos y carlistas.

Zuideros incidentes y un gran escándalo.

Sorteáronse las secciones.

A las 2 y 45.

Acaba de terminar el Consejo.

Se designaron las comisiones permanentes.

Siguen las conferencias sobre tratados de comercio.